

Rotary

Yachiyo



世界に希望を生み出そう

今回例会行事

担当：青少年奉仕委員会

テーマ：ロータリー人生を振り返って

卓話者：宮野宗雄会員

次回例会 5月16～17日

担当：親睦活動委員会

テーマ：親睦旅行

◆◆◆◆◆第2741例会◆◆◆◆◆

司会 佐久間勇治

「それでこそロータリー」

「春の小川」 斎唱

お客様

米山記念奨学生

ハルシュ アニメーシュ様

習志野中央ロータリークラブ

会長 伊東弘樹様

幹事 井上大輔様

会長挨拶

会長 君塚欣哉

春眠暁を覚えずと申しますが、会員の皆様におかれましては益々ご健勝のことと拝察いたします。私は暑くもなく寒くもないこの頃が、寝心地がよく寝過ごしてしまうくらい気持ちよく眠ることのできる好きな季節です。皆さんはいかがでしょうか。

さて今週は23日に当クラブ恒例の親睦ゴルフ大会が中山カントリークラブにおいて22名の会員の参加を得て開催されました。親睦活動委員会の皆さん大変お世話になり有難うございました。また、同伴プレイヤーとハンデに恵まれすぎ、空気も読まず、私が優勝してしまいましたこと重ねてお礼申し上げます。球聖と呼ばれたボビージョーンズは、ゴルフはスコアがすべてではない、むしろスコアに收まりきれない部分にゲームとしての魅力があるの

2023-24年度国際ロータリーテーマ

「世界に希望を生み出そう」

2023-24年度クラブテーマ

「ロータリーで楽しもう」

週報 第2742回

2024年5月10日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

です。と言いました。確かにその通りではあります、もう少しスコアにこだわりたい自分がいるのは間違いないようで、次回はもう少し頑張りたいとい思います。

さて世間は大型連休で浮かれているようですが、国民の祝日は16日あるそうです。そして振替休日は5日です。「国民の祝日」は、国民の祝日に関する法律(昭和23年法律第178号)により、美しい風習を育てつつ、よりよき社会、より豊かな生活を築きあげるために定められた「国民こぞって祝い、感謝し、又は記念する日」です。農業関係ではこのゴールデンウイーク頃は田植え、又、様々な作物を植える時期となり、一番忙しい時になります。休み休みと浮かれていていいのかなと思うところでありますし、どんどん祝日が増えていく事は、果たして望ましいのかと常々思っております。皆さまはどのようにお考えでしょうか。サービス業の方は忙しく活躍できるかとも思いますが、連休がなくてもそれぞれの職場で有給休暇が確実に取れるような環境を整えるのが本来の在り方なのではないかと思っています。日本は諸外国と比べて1番祝日が多いという事で、私の思いを述べました。

幹事報告

幹事 稲山雅治

・本年度は米山奨学生のアニメーシュ君の世話クラブとなっています。浅野正幸会員とわたしがカウンセラーです。ご協力の程、よろしくお願ひ致します。

・オリンピックの支援ポスターについては

皆さまにご協力頂き、沢山掲示して頂いた他、以下の機関にも協力を頂いております。

社会福祉協議会、商工会議所、教育委員会、電鉄関係、歯科医師会、隣接の医師会、薬剤師会、青年会議所、高津地域商店街、勝田台・村上等の商店街、学園通り商店街等。

お客様ご挨拶 米山記念奨学生

ハルシュ アニメーシュ様



ハルシュ アニメーシュです。今 25 歳でインド出身です。小山工業高等専門学校で電気電子工学を専攻し、卒業後は千葉工大に編入しました。現在は情報工学部の 4 年生です。研究テーマは、団体のグループのうちのひとりが何をしているかを調べる事です。例えば、いまいる皆さんの中で、何人がコーヒーを飲んでいて、何人がお茶を飲んでいるか。そしてそれをカメラで検知する事が出来る、というモデルを作っています。これからよろしくお願ひ致します。

習志野中央ロータリークラブ 会長 伊東弘樹様

我がクラブも無事にガバナー訪問を終了する事が出来ました。君塚会長、稻山幹事には今年度、大変お世話になり、ありがとうございました。八千代 RC に来るのは初めてで緊張しておりますが、わたしは八千代東高校で3年間野球部でしたので八千代は第 2 の故郷と思っております。以前から八千代 RC に来たいと思っていましたので、本日思いが叶いました。またわたくしは習志野市消防団で、こちらには八千代消防団長がいらっしゃり、別の会の谷田貝会員もいらっしゃり、お会いできて光栄に思っております。

幹事 井上大輔様

本日は八千代 RC の例会に参加させて頂き、ありがとうございます。わたしは北

習志野に住んでいますので、こちらの例会場は大変近いです。2020-21 年度に地区の青少年委員長をさせて頂きました。コンサートや学友のセミナーを開催した際には八千代 RC さんにご協力を頂きました。

表彰

米山功労者メジャードナー 16 回
飯生高一郎会員

委員会報告

次年度幹事 寺沢一三

4/29(月)地区ラーニング・協議会開催。出席の方は宜しくお願ひします。

お祝い

本人誕生日: 古川会員
結婚記念日: 杉山会員・濱野会員
夫人誕生日: 上代幸枝様

例会行事

米山奨学会員会 委員長 飯生高一郎

本日は、杉会員に米山記念奨学会の裏話のテーマでお話頂きます。

テーマ: 米山奨学生の裏話

卓話者: 杉 晟会員



先進 7 か国に入っている日本は何時まで大国の位置をキープできるのか。昨年の GDP では、人口約 8,400 万人のドイツに、人口約 1 億 2,500 万人の日本が抜かれ世界 4 位になった。一人当たりの生産性の差が約 50%もあり、更に少子高齢化が先進国で日本が一番進んでおり差は開くでしょう。ドイツが、この約 50% の差を何年かかって追い付き越す努力をしてきたのか。その理由を、デイビット・ワインスタインコロンビア大学教授は、「日本の生産性が米国と肩を並べるには日本

の生産性が米国以上のペースで伸びる必要があった。過去30年にわたる日本の問題点は米国に追随できなかつたことではなく、米国を上回るペースを実現できなかつたことにある。ドイツが日本を追い越せたのは米国から学び続け、より多くのイノベーション(技術革新)を創出したからだ。日本は女性の効率的活用が出来ていない。日本の中小企業は経済開発機構(OECD)のどの加盟国よりも贅沢な補助金を得ており新しいことを始める起業家の機運をなくしている。日本の大学は長年にわたる財源不足により、米国や欧州主要国と比べると国際水準の大学の数でひどく見劣りし、高度な専門教育で大きく後れを取っている」(日経新聞2024.4.19)。と述べている。日本を今後どのようにしていくべきか政府も識者も分かっているはずだ。最大の問題は人材の育成である。人間が生み出したテクノロジーの変化の速度は加速していて、その威力は、指数関数的な速度で拡大している。有史以来、ゆるやかな上昇曲線を描いて進歩してきた科学技術が、ここにきて急加速を始め間もなく異次元の爆発的な進歩の段階に突入するということです。日本企業は「失った30年」のトンネルを抜けつつあるが、成長力は上記のように見劣りするのが実情です。どうすればカギを握るグローバル化とデジタル化を加速できるのか。ここにきて人工知能(AI)の進化は皆さんご存知のように日々加速している。AIの進化は、その応用範囲の広さからも明らかで、私たちの生活やビジネスシーンに深く浸透していますね(より精度の高い検索結果を提供することで、情報の取得がより容易に)。「失った30年」は、これらの進化スピードを想定外として見過ごしてきたつけである。グローバル化とデジタル化を進められるグローバル人材を育てるのは、国の問題として看過してきたのは誰だ。例えば、日本のロータリーは何かをしてきただろうか。戦時に作られたとはいえ、「ロータリーソング」奉仕の理想を口ずさんでください。「～御国に捧げん我らの生業、～世界の久遠の平和、～、永久に栄えよ我らのロータリーロータリー」です。今でも歌われています。ポリオ根絶のためには世界に寄与してきた。しかし、「ロータリアンは国民の一人として、また各クラブの健全な活動のためにも、上記のコロンビア大学教授の寄稿「失った30年」の問題解決に何か寄与していただろうか。日本のロータ

リ一員数の変遷を見ると、間違いなく減少傾向です。2014年は88,442名、2023年12月末は83,996名で、10年前2014年より4,446名(5%)減少、20年前2003年106,143名で2003年より22,147名(21%)の減少である。減少が始まったのは、バブル崩壊後の1996年からです。約30年前1996年130,113名で1996年より46,117名(35%)の減少である。米山記念奨学事業への寄付額も減少も余儀なくされ、1996年約21億円から2023年予想14億円で、33%の減少である。「人口戦略会議」議長;三村明夫(日本製鉄名誉会長)、副議長;増田寛也(元総務大臣)は、2050年頃、少子化により1,729自治体の4割にあたる744自治体で20～39歳の女性人口が50%以上減り、消滅する可能性ありとする分析結果を2024.4.24公表した。日本のロータリーは、会員減少に拍車がかかる危機感はあるのだろうか。ロータリー会員減少の観点からロータリー全体の活動の見直し、改善も必然になってくる。当然、ロータリー米山記念奨学事業の寄付金も大きく減少してきた。このような傾向があるにも拘らず、関係者は各地区、各クラブの寄付金の順位付けをして増額を推し進めている。ロータリー米山記念奨学会はまさに転換期を迎えているにも拘らず特別な会だとの認識があるように見える。特に理事長はこの事業に対するご理解、ご支援に厚くお礼申し上げると言われております。理事長はお気付きだと思いますが、70年以上も続いているこの事業への理解は、ジェネレーションギャップにより様々です。米山梅吉翁が創設者と思っている方が結構おられます。寄付についても日本人も含まれていれば自動的にしますとも言っています(RLIに参加して気付きました)。上記に述べたように、日本のロータリーが「永久に栄えよ 我らのロータリー ロータリー」になるためには日本のロータリー全体で考えることが必須である。「栄えている」は繁栄と思われがちですが、調べてみると、都市や町などで盛んに人々による活動が行われているさま「賑やかである」、「開けている」、「活気がある」などの別の言い方がある。ロータリー米山記念奨学会も、上記でも述べたように国のために何かをやり遂げなければならない。事業が発足して既に70年以上にわたって続いているが、世界の変化のスピードが加速している現在、制度疲労が必ずあるはずであり、抜本的な見直し

が必要です。最終的には、ロータリー米山記念奨学会が、世界平和と国際親善に寄与する使命を果たすために、少子高齢化の中でも先進7か国の中でも一目置かれるように、ロータリーソング「奉仕の理想」を心に留め、私たちは共に未来を切り拓いていけるように柔軟で効果的な制度に改革をする良い機会だと思う。ロータリー米山記念奨学制度の理念を末永く後世に伝えていくことは非常に大切なことであるが、外国人留学生をやみくもに増加させていくことではない。米山梅吉翁のような日本人のグローバル人材を多く世に送り出し、グローバル化、デジタル化を推し進めることを、時機を逸することなくやらねばならない。手をこまねいていてはおれません。改革してもらいたいポイントを整理すると、

・米山記念奨学会定款第3条「目的」を変更して、「奨学生を外国人に限る」を、日本人も含める。日本人にも適用する場合は公益事業を増やすことになり定款変更必要。組織決定をして内閣府に申請し審査を受ける。人材育成なら認められる(内閣府公益認定等委員会事務局見解2017.10.26)。

・奨学生を現状の900人から大幅に減らす。不都合が生じるとは思えない。1984年ロータリー会員数94,453名、米山寄付金9億円、奨学生350人であった。

・勉学に励む時間を作れるよう奨学金を上げる。

・世界では昨今、ICT(情報技術)発展によりもたらされる経済安全保障の機密情報漏洩が報道されている。いろいろな人の往来の中で奨学生についても例外でなく注視していくこと。

・外国人は学校との連携で志を持った人を優先選抜する(米山学友会から少数だが素晴らしい人が輩出している)。

・日本人も志を持った人を優先選抜する。米国に留学しICTを学び、より多くのイノベーション(技術革新)を創出する。

・日本と海外の学友たちは同世代であり交流はより活発になる。

・組織決定では、集まっている資金は会員が外国人留学生のための奨学金なので外に流用はできないという意見は当然出てくると思われる。しかし会員に趣旨説明をして決定すればそれで十分だと思う(内閣府公益認定等委員会事務局見解2017.10.26)。

～ニコニコ BOX～

¥ 39,000-

☆本日はよろしくお願ひ致します。

　　習志野中央 RC 伊藤様・井上様

☆素敵な花を有難うございました。上代

☆習志野中央 RC 伊藤会長、井上幹事

　　ハルシュさんようこそ八千代 RC へ

君塚・稻山・安宅・杉・江口

☆今日の卓話よく聞いて下さい。杉

☆杉さん、卓話よろしくお願ひします☆

上代・杉山・風間・浅野正幸・佐々木
宮野・鈴木・菊川・中島貞好・中島仁

遠藤・中村・君塚・稻山

☆台湾花蓮地震の応援有難うございます。

今も毎日地震が続いてます。葉山

☆今月よりアニメーシュの世話クラブとなりました。可愛がって下さい。稻山

☆先日の親睦ゴルフ大会で空気を読めず優勝してしまいました。君塚

～友愛 BOX～

¥ 24,000-

☆明日81回目のバースデーです。

あと何回あるかな? 古川

☆結婚して12年経ちました。お祝いありがとうございます。日々精進します。濱野

☆結婚記念日のお祝いありがとうございます。34年目です。杉山

☆杉さん卓話よろしくお願ひします☆

飯生・山浦・江頭・朝戸・池田・浅野正敏
寺沢・安宅

☆本日早退。申し訳ございません。納富

☆神話で読み解く日本の神々(麗澤オーブンカレッジ)を受講する予定です。佐野

☆親睦ゴルフお世話様でした。お蔭様で18H回る事が出来ました。

(遠藤さん、上代さん、江口さん)有難うございました。渡邊

近隣クラブ例会日

火曜日 四街道R.C

火曜日 八千代中央R.C

水曜日 習志野R.C

水曜日 佐倉中央R.C

木曜日 佐倉R.C

木曜日 習志野中央R.C

例会場

四街道ゴルフクラブ

ウィッシュトンホテル・ユーカリ

習志野商工会議所会館

第1ウィッシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オリベート

佐倉商工会議所

習志野商工会議所会館

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
4 / 26	5 4	4 9	4 1	83.67

5月のロータリーレート 1ドル¥ 1 5 7 -

■クラブ広報委員会 委員長:飯田明彦 副委員長:菊川秀明

■出席委員長 花島文成※欠席の際は必ず月曜日迄に出席委員長に連絡して下さい

■例会日:金曜日 12:30~13:30 ■例会場:ハッソ・ノウイータ(〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1)